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El emotivo 
encuentro de 
Candela Calabrese 
y su familia con el 
Papa Francisco los proyectos de desagües pluviales en Tornquist y el recambio de cañería del servicio de agua potable en Tornquist y Sierra de la Ventana.

La nieve nos regaló otra postal del otoño
Se firmó en Tornquist el Acta 
Compromiso de la Red de 
Municipios Cooperativos

El geriátrico 
municipal fue 

recategorizado 
como Residencia 

para Adultos 
Mayores de Alta 

Complejidad

Fútbol: 
Derrota para 
nuestros 
representantes 
y despedida 
del torneo 
Apertura  
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Se firmó en Tornquist el Acta Compromiso 
de la Red de Municipios Cooperativos

l acto, del que fue anfitriona 
la Cooperativa Eléctrica 
Limitada de Tornquist, se 
desarrolló en el salón del 
Automoto Club Deportivo 

y contó con la presencia de Ariel 
Guarco, presidente de la Alianza 
Cooperativa Internacional (ACI) y de 
COOPERAR; el intendente Municipal 
Sergio Bordoni, el titular de la CELT. 
Alberto Rubio, la presidente del 
HCD, Sandra Kifer, Carlos Mansilla de 
Cooperar; consejeros y funcionarios 
de FEDECOBA, y representantes de 
cooperativas asociadas a FEDECOBA 
y Cooperativas de nuestro distrito.

 Una exposición de las virtudes y 
los beneficios de la Red de Municipios 
Cooperativos estuvo a cargo de José 
Orbaiceta, coordinador nacional de 
la Red de Municipios de Cooperar.

 El acta fue rubricado el presidente 
de la ACI. y COOPERAR, Ariel Guarco, 
el Intendente Municipal Sergio 
Bordoni, el presidente de la CELT. 
Alberto Rubio, el vice presidente 
de FEDECOBA, Angel Echarren y la 
presidente del HCD. Sandra Kifer.

 Por la Cooperativa Eléctrica 
de Chasicó Julio Oviedo; Mario 
Sensini por la Cooperativa Eléctrica 
de Siera de la Ventana; Sergio de 

Larena por la Cooperativa Eléctrica 
de Saldungaray, Luis Mendez por 
COOPROSUR, Osvaldo Vazquez por 
la Cooperativa de Recicladores de 
Saldungaray TRES R, Miguel Perez 
por la Cooperativa de Agua “Barrio 
Parque Golf de Sierra de la Ventana, 
Jorge Diez por la Cooperativa Apícola 
de Tornquist, Gustavo Bustamante 
por la Cooperativa de Provisión de 
Servicios para Transportistas de 
Tornquist, Adriana Caime por la 
Cooperativa textil ATEX y Luis Ortiz 
por la Cooperativa Obrera.

 Estuvieron presentes las 
Cooperativas Escolares locales 
Mision Coop y Gestión Coop y 
COOPARTE, una cooperativa de arte 
en formación.

 También estuvieron presentes 
representantes de las cooperativas 
Eléctrica y Agua de Carhué 
Clerysa, Guillermo Cayssials, de la 
Cooperativa Eléctrica de Punta Alta 
(CEPA) Francisco Comerci.
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Ariel Guarco
“Con un desarrollo conjunto los pueblos prosperan, 

la gente vive mejor, hay mas armonía y menos conflictos”
uego de firmarse 
en Tornquist el Acta 
Compromiso de la Red de 
Municipios Cooperativos, 
acto del que fue anfitriona 

la Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist, CELTTV Noticias dialogó 
con Ariel Guarco, presidente de la 
Alianza Cooperativa Internacional 
(ACI) y de COOPERAR 

 “Ya tenemos más de 50 municipios 
cooperativos en más de 14/15 
provincias del país con experiencias 
de todo tipo y desarrollos diversos, 
pero siempre con una misma 
concepción” señaló el titular de 
COOPERAR y la ACI.

 “Hemos estado trabajando con 
algunas cuestiones que preocupan a 
este intendente y a todos, que es la 
falta de viviendas. Nosotros tenemos 
vinculaciones directas tanto a nivel 
nacional como provincial, pero 
también con algunas expresiones 
de la economía social que tienen 
que ver con los sindicatos, también 
interesados en formar parte de un 
desarrollo habitacional” comentó 
en relación a la reunión mantenida 
minutos antes con el Intendente 
Municipal Sergio Bordoni y el 
presidente de la Cooperativa 

Eléctrica Alberto Rubio.

 “Las cooperativas son la 
esencia de lo que nosotros 
estamos desarrollando. Cuando las 
cooperativas tienen una potencia tan 
grande que inciden positivamente 
en las comunidades, los intendentes 
acompañen y la política general del 
municipio entiende que puede haber 
un desarrollo conjunto, suceden 

estas cosas. Los pueblos prosperan, 
la gente vive mejor, hay más armonía 
y menos conflictos”
 Con referencia a su mandato 
como titular de la Alianza Cooperativa 
Internacional (ACI) Guarco 
indicó:“Mi mandato finaliza el mes 
que viene, estamos recorriendo un 
poco el mundo buscando los apoyos 
necesarios para ver si seguimos una 
gestión más”

 “Es muy difícil a nivel institucional 
sostener una presidencia mundial, 
sin entrar en el detalle de lo personal 
y lo económico, ya de por sí es muy 
difícil para un país como el nuestro. 
Pero la verdad que las propuestas que 
nos vinieron haciendo en los últimos 
meses de continuar expresaron 
las voces de miembros de todo el 
mundo” sostuvo el Dr. Ariel Guarco.

 “Red de municipios cooperativos 
trata de cooperativas que están en 
el territorio y municipios trabajando 
porque la comunidad funcione mejor 
porque haya desarrollo local” dijo a 
CELTTV Noticias José Orbaiceta, uno 
de los principales referentes del 
cooperativismo en nuestro país.

 “Esto nos permite trabajar 
muchos temas, como ambiente, 
reciclado, cuidado de personas, 
educación. Queremos que cada vez 
más gente conozca los valores y 
principios cooperativos. Cualquier 
necesidad que tiene el ser humano 
puede ser provista por una empresa 
y la misma tener la figura cooperativa. 
Esto ayuda a la comunidad a tener un 

José  Orbaiceta
“Queremos que cada vez más gente conozca 

los valores y principios cooperativos”
tejido social importante para pararse 
ante los problemas y desafíos 
que plantea el mundo” sostuvo el 
coordinador nacional de la Red de 
Municipios de Cooperar.

 “Tenemos a lo largo y a lo ancho 
del país más de 50 municipios que 
integran la red. Hay de todo tipo 
de experiencias, como intercambio 
comercial entre cooperativas y 
municipios en una plataforma común 
de comercialización. Cuando hay 
redes hay que construir plataformas 
que favorezcan al desarrollo”

 “Tornquist está a la vanguardia, 
ha trabajado muy bien el tema de 
las cooperativas escolares y ese 

es el camino porque de alguna 
manera somos construidos muy 
individualistas. La solidaridad tiene 
una definición económica, que es 
arriesgar entre todos. Arriesgando 
entre todos; si perdemos, perdemos 
menos. Si ganamos; podemos ganar 
menos, pero entre todos ganamos 
más. Eso es un cambio cultural y ese 
cambio hay que trabajarlo desde la 
niñez, por eso hay que trabajar las 
cooperativas escolares, primario, 
secundario, universidad. El tema 
educativo es muy importante para 
nosotros y el rol de las cooperativas 
de servicio público en el territorio 
fomentando esto es fundamental”
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 “De la charla que tuvimos en el 
despacho, ya hemos logrado una 
reunión en La Plata la semana que 
viene y empezar los primeros pasos 
para trabajar en forma conjunta 
desde el acompañamiento de 
la cooperativa y así lograr cosas 
positivas para el distrito” dijo el 
Intendente Municipal Sergio Bordoni 
luego de firmar el acta compromiso 
de Municipios Cooperativos.

 “El trabajo cooperativo va a 
ensamblar con un trabajo de gestión 
de todos los municipios. Esto es 
más allá de una gestión porque es 
algo que va a quedar firmado para 
las futuras gestiones que vengan 

“Los primeros pasos para trabajar en forma conjunta 
y así lograr cosas positivas para el distrito”

de otros poderes ejecutivos y poder 
realizar gestiones en forma conjunta. 
El trabajo mancomunado y el 
esfuerzo que se pueda hacer tiene 
mucho más valor para una vasta 
zona de influencia”

 “En el 2020 ya habíamos 
empezado a hablar con Beto (Rubio) 
para firmar. La pandemia nos hizo 
retrasar un poco, pero hoy dimos 
el puntapié inicial. Algunas de las 
cosas que venimos trabajando se 
van a visibilizar en breve, pero esto 
nos da una inyección más de energía 
para hacer proyectos que en forma 
individual a veces cuesta mucho más”

Sergio Bordoni

 “Esto es muy halagador por el 
acompañamiento que tuvimos. Ya 
van 50 municipios con el nuestro, 
ahora viene el segundo paso de 
entrelazar a todos para que se haga 
mucho más fuerte esta red”

 “Las cooperativas siempre 
trabajan con el municipio y siempre 
lo deben hacer, siempre los 
resultados se notan. Atendemos al 
mismo “cliente”, tanto el municipio 
como la cooperativa atienden a la 
misma persona, qué mejor que sea 
en conjunto”

“Las cooperativas siempre trabajan con el municipio, 
siempre lo deben hacer y los resultados se notan”

Alberto Rubio

 “La proyección es compartida 
porque la comunicación surge, 
en una reunión de cooperativas 
nosotros nos peleamos para 
contar qué estamos haciendo. Si 
fuéramos una sociedad anónima no 
divulgaríamos los logros, en cambio 
acá es todo lo contrario”

 “Estamos muy contentos, esto lo 
habíamos hablado en julio/agosto 
del 2020 pero por la pandemia no se 
pudo hacer”

 “La verdad que da gusto ver 
cómo se organiza la comunidad, para 
nosotros desde la confederación de 
cooperativas es una herramienta 
muy interesante, la estamos 
fomentando. 50 intendentes ya ven 
que el mismo trabajo que hacen 
todos los días con las cooperativas 
lo podemos potenciar, incluso ven 
en otros intendentes lo que se hace 
y se copian sanamente porque en 

“Da gusto ver como 
se organiza la comunidad”

Carlos Mansilla

definitiva los problemas en todos los 
lados son más o menos los mismos” 
dijo Carlos Mansilla, integrante de 
COOPERAR.
 “Esto es muy importante para los 
vecinos, somos unos convencidos 
de que tienen que haber más 
cooperativas y mejores cooperativas. 
Esta región de la provincia es una zona 
muy fuerte, con mucha presencia” 
expresó el dirigente de COOPERAR.



Observador Serrano      Sábado 28 de MAYO de 2022   5

E

Director y Propietario
Miguel A. Herrada

Impresión: 
Observador Serrano

STAFF Edición Nº 1727
Sábado 28 de MAYO de 2022

Observador Serrano es una publica-
ción semanal de distribución gratuita
Tirada: 2000 ejemplares

Registro de Propiedad Intelectual 
 Nº 5339413

Rawson 560 (8160) Tornquist
Tel. (0291) 4941264
Cel. (0291) 154296846

Informativo Gráfico y Digital 
del Distrito de Tornquist

Email: 
semanarioobservador@gmail.com

www.observadorserrano.com.ar

El geriátrico municipal fue recategorizado como 
Residencia para Adultos Mayores de Alta Complejidad

l intendentemunicipal, 
Sergio Bordoni, anunció 
esta mañana, que el 
Geriátrico Municipal 

“Dr. Alberto Castro”, fue 
recategorizado por el Ministerio 
de Salud de la Provincia de 
Buenos Aires, como Residencia 
Para Adultos Mayores De Alta 
Complejidad. 
 Luego de la inspección realizada 
el pasado 10 de mayo, a cargo de 
la responsable de fiscalización 
sanitaria Ana Brandan, mediante 
la resolución n° 2022-593 se 
estableció que la Dra. Analia Rau 
será la Directora de la dependencia 
que cuenta con una disposición de 
24 camas. 
 La nueva categoría se obtuvo 
gracias a las mejoras llevadas 
a cabo en el lugar en los últimos 
años, y a la incorporación de 
distintas especialidades, creando 
un equipo interdisciplinario, para 
el trabajo con los abuelos viven 
allí. Así como también la labor 
en conjunto con la Subdirección 
de Discapacidad y Tercera Edad 
Municipal.
 La Dra. Rau explico, en el 
recorrido con el jefe comunal, 
la importancia de acompañar a 
nuestros adultos mayores con 
terapias estimulantes físicas y 
cognitivas además de recreativas. 
 De la jornada participaron, la 
Secretaría de Salud Noelia Baier 
y el Subsecretario Administrativo 
Mariano Balbiano, además del 
personal permanente del Hogar. 

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar
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E l intendente Sergio Bordoni 
recibió este martes al Director 
Ejecutivo del Programa de 
Atención Médica Integral 

Bordoni recibió al Director Ejecutivo de PAMI Bahía Blanca

(PAMI) Bahía Blanca, Álvaro Díaz, 
para mantener una reunión y 
recorrer el Hospital Municipal ‘Dr. 
Alberto Castro’.
 Durante el encuentro, del que 
también participó la Secretaria de 
Salud, Noelia Baier, el Subsecretario 
Administrativo del área, Mariano 
Balbiano, el Jefe de UTI Dr. Daniel 
Barca y la Jefa local de PAMI, Carmen 
Soverchia; dialogaron sobre las 
prestaciones médicas que se brindan 
en la localidad a través de la obra 
social y respecto a la importancia de 
garantizar la accesibilidad a la salud 
de todos los afiliados.
 Desde el municipio, en tanto, se 
le solicitó a Díaz mayor celeridad 
con el trámite de recategorización 
del Hospital Municipal frente a PAMI, 
iniciado el año pasado, que permitirá 
mejorar los valores que percibe el 
nosocomio por las prestaciones a los 
afiliados.  
 Asimismo desde la Dirección del 
Geriátrico Municipal se le solicitó la 
adquisición de ciertos insumos para 
el cuidado de los abuelos que se 
encuentran en la dependencia. 
 Luego, los funcionarios 
recorrieron el nosocomio, donde 
visitaron la obra de construcción de 
la sala del tomógrafo, el Geriátrico 
Municipal y la UTI.

Funcionarios del Ministerio de Seguridad visitaron el distrito
l intendente municipal Sergio Bordoni, junto al Secretario 
de Gobierno y Seguridad Ezequiel Gabella, recibieron 
hoy por la mañana al Director de Cooperación para el 
Fortalecimiento de la Seguridad, Adrián Pereyra y al Director E

de la Subsecretaría de Articulación Institucional del Ministerio 
de Seguridad de la Provincia de Buenos Aires, para conversar y 
coordinar temas relacionados con los viajes de egresados que se 
están llevando a cabo en nuestro distrito.
 Tornquist fue elegido como uno de los destinos para el programa 

‘Viaje de Fin de Curso’, una iniciativa financiada por la Provincia 
de Buenos Aires que apunta a impulsar el turismo, extender la 
temporada, reactivar la economía y potenciar la inclusión de 
estudiantes del último año de escuelas secundarias bonaerenses. 
En tal sentido, los funcionarios provinciales visitaron la ciudad 
con el objetivo de conversar y coordinar las acciones pertinentes 
del área, para garantizar la seguridad no solo de los jóvenes que 
visitan nuestra comarca, sino de los prestadores y vecinos de cada 
localidad.

 Durante el encuentro, el jefe comunal expresó su contento por 
el desarrollo de este programa, y aprovechó la ocasión para analizar 
la situación del distrito, resaltando la necesidad de contar con 
mayor personal policial, y solicitar el reacondicionamiento de los 
destacamentos policiales.
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Los picos más altos de la Comarca Serrana de Tornquist 
amanecieron el pasado miércoles cubiertas con un manto 
blanco, producto de las primera nevada del año en un otoño 
caracterizado por su amplitud climática

   El fenómeno se dio en forma imprevista e incluso mucho 
antes del momento esperado y se concentró el los picos más 
altos del cordón serrano brindando un hermoso panorama 
que algunos circunstanciales turistas pudieron aprovechar 
al menos con su celular o cámara fotográfica.

 Habitualmente las primeras nevadas del año se dan más 
entrado el invierno, y en esta oportunidad nadie esperaba 
que pudiera ocurrir.

 Los pronósticos hablaban de precipitaciones pero 
ninguno estimaba la probabilidad de nevadas.

La nieve nos regaló otra postal del otoño

Fotos: CELTTV Noticias y gentileza de Esteban Salas y Alberto Rubio
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E El pasado lunes con Básquet, 
comenzó a desarrollarse 
la Etapa Municipal de los 
Juegos Bonaerenses 2022.
 El cronograma 

Comenzó a desarrollarse la 
etapa distrital de los Juegos 

Bonaerenses 2022

continuará el pasado martes y es el 
siguiente:

DEPORTES JUVENILES

31 de mayo: Padel (Hora y lugar a 
confirmar);
1 de junio: Fútbol tenis (11 hs, Club 
Papelero);
7 de junio: Beach voley (11 hs, Club 
Hípico);
14 de junio: Atletismo (9 hs 
inscripción en Gimnasio Municipal; 
10 hs competencia en Pista Municipal 
de Atletismo);
15 de junio: Atletismo PCD (10 hs, 
Pista Municipal de Atletismo);
16 de junio: Hockey (11 hs, Club 
Unión);y Ajedrez (14.30hs, Biblioteca 
Popular de Tornquist);
21 de junio: Voley Sub-13 y Sub-
15 Femenino (10 hs, Gimnasio 
Municipal);
22 de junio: Voley Sub-18 Masculino 
(10 hs, Gimnasio Municipal);
24 de junio: Gimnasia (10 hs, 
Gimnasio Municipal altos);
28 de junio: Futsal (10 hs, Club 
Unión).

DEPORTES ABUELOS
3 de junio: Taba, Sapo, Tejo, Pentatlón 
y Caminata (9 hs, Centro de Jubilados 
de Tornquist);
9 de junio: Truco y Burako (9 hs, 
Centro de Jubilados de Sierra de la 
Ventana);
10 de junio: Chin Chon, Lotería 
y Escoba de 15 (9 hs, Centro de 
Jubilados de Tornquist);

CULTURA
30 de mayo
13 hs - Teatro Municipal ‘Rodolfo 
Funke’:Pintura, Dibujo, Fotografía, 
Cuento y Poesía;
16 hs – Centro de Día: Pintura PCD
18 hs – Gimnasio Municipal: 
Cocineros bonaerenses;
2 de junio – Teatro Municipal:
17 hs: Solista Vocal juveniles;
20 hs: Solista Vocal abuelos
8 de junio – Teatro Municipal:
13 hs: Malambo y Danza Folklórica;
16 hs: Danza Teatro.
24 de junio– Teatro Municipal:
13 hs: Freestyle;
13.30 hs: Video minuto;
14 hs: Teatro;
16 hs: Conjunto Música Cumbia
Por consultas, comunicarse al 
2915766096.

 LRF.: Se sorteó el 
fixture de la Liguilla

n la reunión que este lunes 
llevó a cabo el consejo 
directivo de la Liga Regional 
de Fútbol, que preside 
Ernesto Manuel Palenzona, 

Los partidos de la nueva fase del torneo Apertura de Primera 
división se pondrán en marcha a las 15:00.

se sorteó el fixture de la Liguilla del 
torneo Apertura de Primera división.
 Las dos zonas de esta etapa del 
certamen quedaron conformadas 
con los cuatro primeros clasificados 
de cada grupo de la fase preliminar, 
de acuerdo a su ubicación en la tabla 
de posiciones, según lo dispuesto 
oportunamente.

La zona “A” la integran Tiro Federal 
de Puan (1° A), San Martín de Carhué 
(3° A), Atlético Huanguelén (2° B) e 
Independiente (4° B).

La zona “B”, en tanto, Racing Club 
(1° B), Peñarol de Guaminí (3° B), El 
Progreso (2° A) y Peñarol de Pigüé (4° 
A).

 Se juega todos contra todos 
a una rueda, donde los primeros 
y segundos de cada zona tienen 
dos localías en las tres fechas que 
se disputarán. En caso de empate 
en puntos se aplicará el sistema 
olímpico.
 En la sesión de este lunes se 
dispuso, además, que a partir del 

próximo domingo el horario de 
comienzo de los encuentros será 
media hora más temprano, es decir 
a las 15:00.

El programa de partidos quedó de la 
siguiente manera:

Zona “A”:
Primera fecha: Tiro Federal de Puan 
vs. San Martín de Carhué y Atlético 
Huanguelén vs. Independiente.

Segunda fecha: Independiente 
vs. Tiro Federal de Puan y Atlético 
Huanguelén vs. San Martín de 
Carhué.

Tercera fecha: Tiro Federal de Puan 
vs. Atlético Huanguelén y San Martín 
de Carhué vs. Independiente.

Zona “B”
Primera fecha: Racing Club vs. 
Peñarol de Guaminí y El Progreso vs. 
Peñarol de Pigüé.

Segunda fecha: Peñarol de Pigüé vs. 
Racing Club y El Progreso vs. Peñarol 
de Guaminí.

Tercera fecha: Racing Club vs. El 
Progreso y Peñarol de Guaminí vs. 
Peñarol de Pigüé.
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Derrota para nuestros representantes 
y despedida del torneo Apertura  

or la fecha 11 del 
torneo Apertura de la 
Liga Regional de Fútbol, 
este domingo nuestros 
representantes no 

pudieron ante elencos pigüenses 
y cerraron su participación en el 
primer certamen del año.
 En Tornquist, Club Sarmiento 
consiguió la victoria por 5 a 3 ante 
Automoto. El dueño de casa se 
ponía arriba en el marcador a través 
de Matías Beilman (8 PT) y Nicolás 
Millán (25 PT) pero en una ráfaga los 
dirigidos por Ezequiel Bru lograban 
la igualdad por los goles de Mariano 
Recofsky (26 PT) y Sebastián Blanco 
mediante tiro libre (32 PT).
 En el complemento llegarían mas 
conquistas para Club Sarmiento: 
Marcos Litre (28 ST), Sebastián 
Blanco (30 ST) y Marcos Litre (50 ST). 
A los 40 de esa etapa descontaba 
nuevamente Nicolás Millán para 
Automoto.
 En reserva terminaron igualados 
1 a 1. Nicolás Abregú, en la segunda 
etapa, logró el empate para el elenco 
de Tornquist.
 En Pigüé, Peñarol y Unión de 
Tornquist jugaban un partido clave. 
El que ganaba se metía entre los 
cuatro clasificados de la zona A y fue 
el local, por intermedio de Thomas 
Monterrubianesi a los 22 minutos 
del complemento, el autor del único 
gol del encuentro que terminó con 
incidentes y victoria de Peñarol por 1 
a 0.
 En reserva terminaron en tablas 
(1 a 1). Para Unión, que terminó 
con diez por la expulsión de Lautaro 
Mazzarini, anotó Eitan Castro.

Completaron en primera división:

Zona “A”
San Martín (ST) 2 * E. de Comercio 5
Tiro Federal (Puan) 1 * El Progreso 1
San Martín (C) 5 * Unión Pigüé 0
Blanco y Negro 6 * Tiro Federal (CS) 1
Posiciones Zona “A”: 
Tiro Federal (P) 23 puntos, El Progreso 
22, San Martín (C) 21, Peñarol (Pigüé) 
17, Blanco y Negro 16, Unión (T) 15, 
Unión Pigüé 11, E. de Comercio 10, 
San Martín (ST) 7 y Tiro Federal (CS) 

5.

Zona “B”
Boca Juniors 3 * D. Sarmiento 1
D. Argentino 2 * Racing Club 3
Independiente 3 * Puan F. Club 1
Peñarol (G) 2 * A. Huanguelén 0

Posiciones Zona “B”: 
Racing Club 30 puntos, A. Huanguelén 
23, Peñarol (G) 21, Independiente 
(dif. Gol +9) y Club Sarmiento (dif. 
Golf +7) 20, Automoto, D. Argentino 
y Puan F. Club 11, Boca Juniors 7 y D. 
Sarmiento 5.

Zonas de la Liguilla:
Zona 1: Tiro Federal de Puan (1° A), 
San Martín de Carhué (3°A), Atlético 
Huanguelén (2°B) e Independiente 
(4°B).

Zona 2: Racing Club (1°B), Peñarol 
de Guaminí (3°B), El Progreso (2°A) y 
Peñarol de Pigüé (4°A)

En reserva:
Zona “A”
San Martín (ST) 0 * E. de Comercio 1
Tiro Federal (Puan) 1 * El Progreso 1
San Martín (C) 2 * Unión Pigüé 0
Blanco y Negro 2 * Tiro Federal (CS) 2

Zona “B”
Boca Juniors 3 * D. Sarmiento 2
D. Argentino 1 * Racing Club 2
Independiente 2 * Puan F. Club 1
Peñarol (G) 1 * A. Huanguelén 2
Posiciones Zona “A”: El Progreso y 
E. de Comercio (*) 19 puntos, San 
Martín (C) 17, Unión Pigüé y Peñarol 
(Pigüé) 13, Blanco y Negro 12, Unión 
(Tornquist) 11, Tiro Federal (CS) 9, 
Tiro Federal (P) 8 (*) y San Martín 
(ST) 7.

Aclaración: Tiro Federal de Puan 
y Empleados de Comercio tienen 

suspendido el partido de la 2da. 
fecha a los 15mST con el resultado 
2-1 a favor de EdC.

Posiciones Zona “B”: Club Sarmiento 
31 puntos, Racing Club 25, Atlético 
Huanguelén 24, Deportivo Argentino 
20, Boca Juniors 19, Automoto 15, 
Deportivo Sarmiento 11, Puan F. Club 
10, Peñarol (G) e Independiente 8.

 Semifinalistas en reserva: El 
Progreso y Empleados de Comercio 
por la zona “A”; Club Sarmiento y 
Racing Club por la zona “B”.



Sesión extraordinaria

Matías Omar DOMINGO (“Negrito”) —Q.E.P.D.–: 
Falleció en Tornquist el 16 de Mayo de 2022 a 
los 38 años de edad. Su compañera Mariana. 
Sus hijas Bianca, Kiara y Renata. Su padre Néstor 
Omar DOMINGO. Sus hermanas Eliana, Andrea 
y Soledad. Su hermano político Fernando. Sus 
sobrinos Ludmila, Gerónimo, Tiziano y Muriel. Sus 
tíos, primos, amistades y demás deudos participan 
su deceso y comunican que sus restos fueron 
inhumados en la necrópolis de Tornquist. Casa de 
duelo Santiago Carbone 839, Tornquist. Servicio 
a cargo de la Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist.

Participación del Automoto Club Deportivo
 La comisión directiva, socios y simpatizantes 
del Automoto Club Deportivo expresan su dolor 
y congoja por el fallecimiento de Matías Domingo, 
ex jugador de la institución, que surgiera de las 
divisiones inferiores azulgrana.
 Desde la entidad, acompañamos a la familia 
en este difícil momento que le toca atravesar y 
rogamos una oración por el eterno descanso de su 
alma.
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Fallecimientos

U

Mirta del Carmen CALDENTEY viuda de LUNA 
—Q.E.P.D.–: Falleció en Tornquist el 23 de Mayo 
de 2022 a los 76 años de edad. Sus hijos Eleazar 
Ricardo y Nancy Edith LUNA. Sus hijos políticos 
Karina TRUJILLO y Luis SEPÚLVEDA. Sus nietos 
Darío, Matías, Daiana, Melany y Nadine. Sus 
nietos políticos Darío, Bruno y Martina. Sus 
bisnietos Agustín y Valentino. Su hermano Miguel 
CALDENTEY. Sus hermanos políticos Delma, Oscar 
y Estela. Su hijo del corazón Jorge. Sus sobrinos, 
primos, amistades y demás deudos participan 
su deceso y comunican que sus restos fueron 
inhumados en la necrópolis de Tornquist. Casa 
de duelo Avenida Alem 194, Tornquist. Servicio 
a cargo de la Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist.

Mabel Martha TUMINI viuda de PARODI 
—Q.E.P.D.–: Falleció en Tornquist el 23 de Mayo 
de 2022 a los 90 años de edad. Sus hijos Rubén 
Antonio y Carlos Martín PARODI. Sus hijas políticas, 
nietos, nietos políticos y bisnietos. Su hermana 
Teresa TUMINI. Sobrinos, amistades y demás 
deudos participan su deceso y comunican que 
sus restos fueron inhumados en la necrópolis de 

Tornquist. Casa de duelo Hipólito Yrigoyen 252 
4° “D” de Bahía Blanca. Servicio a cargo de la 
Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist.

Adolfo Rubén BUSI —Q.E.P.D.–: Falleció en 
Tornquist el 23 de Mayo de 2022 a los 84 años de 
edad. Sus amigos Luciana y Esteban, familiares y 
demás deudos participan su deceso y comunican 
que sus restos fueron inhumados en la necrópolis 
de nuestra localidad. Casa de duelo avenida Alem 
145, Tornquist. Servicio a cargo de la Cooperativa 
Eléctrica Limitada de Tornquist. 

Elvira Angélica MOYANO viuda de PFUND 
—Q.E.P.D.–: Falleció en Tornquist el 25 de Mayo de 
2022 a los 88 años de edad. Sus hermanas Elba, 
Marta y Olga MOYANO. Sus hermanos políticos 
Alejandro GRAFF, Rubén FARIÑA, Cristina SCHMIDT 
y Elsa ÁLVAREZ. Sus cuñados políticos, sobrinos, 
sobrinos políticos, sobrinos nietos, amistades y 
demás deudos participan su deceso y comunican 
que sus restos fueron inhumados en la necrópolis 
de nuestra localidad.Casa de duelo Santiago 
Amarante 364, Tornquist. Servicio a cargo de la 
Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist.

Reconocimiento del HCD a los grupos 
de teatro Tempestad y Kanterix

na noche muy especial se vivió en el HCD de Tornquist, el cual reconoció los 25 
años de trayectoria de los grupos de teatro Tempestad y Kanterix y declaró de 
interés municipal a la Jornada de Acción para la Salud de las Mujeres.
 La responsable de la creación de los grupos, Andrea Camus, fue quién recibió el 
reconocimiento otorgado por el HCD en la persona de los ediles Marcela Giménez 
(FDT) y Luis Castro (Juntos).

 CARITAS PARROQUIAL TORNQUIST, pone en 
conocimiento de toda la comunidad que los días 11 y 12 
de junio próximos, se realizará en todo el país la COLECTA 
ANUAL, teniendo este año el lema: “TU COMPROMISO 
ACORTA DISTANCIAS”.-
 Por eso a nivel local, ya se está pensando la forma en 
que se llevará a cabo la misma; la primera medida será 
poner “alcancías”  en los comercios que así lo permitan 
y si las actuales condiciones de la pandemia del covid se 
mantienen, se tratará de efectuar como en anteriores 
oportunidades, el día sábado 11, a partir de las 15, las 
visitas “domiciliarias”, mediante la colaboración de 
camionetas, autos, instituciones, padres y chicos, portando 

“alcancías” y colectando “alimentos no perecederos”, 
 También en este año se pide que los donantes se 
abstengan de efectuar donaciones de “ROPA”, ya que los 
roperos de todas las Cáritas de la Arquidiócesis, están 
saturadas de la misma, si se solicita la donación de frazadas, 
colchones, camas y algún otro tipo de mueble.-
 Por tal motivo los interesados en participar de este 
evento, podrán anotarse los días martes y viernes de 13 a 
16 en el Salón Parroquial.-
 Dar sustento al lema propuesto, es abrir los corazones 
en favor de las familias carecientes de nuestra comunidad y 
recordar que en cada una de las personas beneficiadas, es 
al mismo Cristo al que estamos socorriendo, sosteniendo, 
ayudando, beneficiando....y como preceptuaba Madre 
Teresa, debemos dar hasta que “duela”. Dios recompensará 
ampliamente a quién se brinde de corazón y otorgará una 
copiosa bendición a todos y cada uno de los participantes.-



ELECCIONES 2023
Candidatos hay 
pero pocos se animan 
a salir a la cancha...? 
Municipios Cooperativos
Más allá de la firma 
del acta compromiso
El mensaje que dejó 
el “Papa” del 
cooperativismo mundial
Con un desarrollo conjunto los pueblos prosperan,
la gente vive mejor, hay mas armonía y menos conflictos”
A buen entendedor pocas palabras....
Un mensaje profundo y cargado de optimismo es el que dejó 
en Tornquist el presidente de la ACI. “Alianza Cooperativa 
Internacional”,  máximo organismo mundial a nivel cooperativo, 
y titular de Cooperar...
Ariel Guarco, mostrando una vez más la claridad y sencillez de su 
discurso, se refirió a la importancia de celebrar estos acuerdos 
público-privados y la necesidad de encontrar las sintonias que 
hacen falta para apostar a un futuro mejor... entendiendo que los 
contribuyentes son los mismos vecinos que también son asociados 
de las cooperativas ..
Lo importante ahora es plasmas en lo hechos y que no solo quede 
en un acto protocolar de un papel firmado... veremos.. veremos.. 
veremos...

La firma del acta compromiso en nuestra ciudad va mas allá de lo 
que puede considerarse solo un acto protocolar... La participación 
de todas las cooperativas del distrito, incluso alguna en formación, 
junto al Municipio, permite pensar que algo nuevo va a pasar...
Y en esa dirección ya se advierten algunas gestiones en conjunto. 
Por ejemplo para intentar dar respuesta a una necesidad a gritos 
como es el tema viviendas... veremos.. veremos.. veremos..

Siçobre el particular nos adelantaba José que a principios de la 
semana entrante habría una reunión con funcionarios provinciales 
para “acelerar” las gestiones ante la posibilidad de construir 
barrios de viviendas del sistema PROCREAR y del tipo social... 
veremos.. veremos..

El 2023 parece estar mucho mas cerca de lo que algunos piensan... 
José nos decía que el tablero “político partidista” se está moviendo, 

La Cotorra 
Indiscreta:
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por ahora con reuniones no muy públicas, pero se mueve...

Tres pre candidatos, dicho en términos futbolísticos, ya están en el 
vestuario calzándose los botines.... Y la camiseta¿?
Uno lucirá la del Pro y los dos restantes FDT. ?

Por supuesto que no serán los únicos equipos en participar del 
2023. José nos decía que en el radicalismo estarían haciendo 
ejercicios pre competitivos al menos dos pre candidatos.(¿?)

Por otro lado se aguarda lo que ocurra con el PJ. Que tiene que 
apostar muy fuerte si es que quiere recuperar el sillón de Lainez. 
Veremos.. veremos.. veremos...

Por supuesto que pasará mucho agua debajo del puente, puede 
haber alguno que se sume a jugar el partido y, ¿por qué no?, otros 
que se retiren del juego.... veremos.. veremos... veremos..

Cuantos bloques en el HCD.? La pregunta que se escuchó en la 
parte alta del municipio y la respuesta no se hizo esperar. Son tres: 
Juntos, FDT y Acción por Tornquist.... Se sorprendió José cuando 
le dijeron que eran cuatro. Al parecer Juntos no está tan junto... 
veremos.. veremos.. veremos...

El tomógrafo del hospital a punto de concluir su instalación. Se 
espera para los próximos días la culminación de los trabajos y la 
puesta en servicio de esta aparatología que sabemos servirá de 
gran aporte al permitir estudios de mayor complejidad en nuestro 
nosocomio.... veremos...



L
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El emotivo encuentro de Candela Calabrese 
y su familia con el Papa Francisco

a jóven Candela Calabrese y 
su familia están compartiendo 
momentos inolvidables en Italia, 
lugar al que fueron convocados 
para que sean testigos directos 

de la canonización de “Maria Domenica 
Mantovani”.

 La historia de la religiosa italiana y el 
milagro que se produjo con Candela entre el 
10 y el 13 de junio de 2011, permitió que la 
familia Calebrese emprenda -a principios de 
Mayo- el viaje hacia Italia para ser testigos 
de la canonización de la denominada “Madre 
María” (Maria Domenica Mantovani)

 Sin dudas, el 15 y 18 de Mayo de 2022 
pasarán a ocupar un lugar muy especial en 
el corazón de cada uno de los integrantes de 
la familia Calabrese (Cande, Mariano, Laura, 
Alma y Juan)

 El domingo 15, el Papa Francisco 
convirtió en Santa a la “Madre María”, ante 
la presencia de 45 mil fieles que estaban en 
la Plaza San Pedro del Vaticano (entre ellos 
Cande y su familia).

 Ese día, Cande junto a su mamá Laura 
(Salgado) tuvieron el primer contacto con su 
Santidad, donde lo saludaron y mantuvieron 
una breve charla.

 Tres días después, en la tradicional 
audiencia pública de los miércoles, se registró 
el segundo encuentro entre el Papa, Cande, 
Laura y Mariano.

 Durante el diálogo fraterno con su 
Santidad, Cande le entregó varios regalos 
como una escultura tallada en madera con 
el logo del distrito de Tornquist (elaborado 
por Cristian Hernán), cajas de alfajores de 
Mamuelquen (Villa Ventana) y un poncho 
celeste y blanco del local “Malvina, ropa de 
campo” de Tornquist, de Claudia Piedrabuena.

Nota: Rodrigo Sgammini
CELTtvNoticias


